# Eclairer



Père Albert Longchamp sj

# Vivre ensemble, un défi permanent

Le début de l'année a été rude. Tragique. Désordonné. D'immenses questions se posent à notre conscience: sur Dieu, les religions — dont l'islam, qui nous fait peur — sur l'éducation des jeunes, souvent si déconcertants. La famille est un lieu de grâce mais aussi de souffrances parfois permanentes. Je me demande quelques fois: le croyant n'est-il pas finalement un individu au bord du désespoir qui s'accroche à une forme d'illusion qui s'appelle Dieu?

## S'appuyer sur la confiance

Je suis étonné par le nombre de personnes qui m'avouent leur ressentiment à l'égard de l'Eglise. Certes, la tendresse et l'audace des discours du pape François ont mis du baume sur une foule de personnes étonnées par son langage franc, clair, courageux. D'ailleurs, je crois que le grand « rêve » de François serait, entre autres la réconciliation des Eglises catholique et orthodoxes. Mais l'espoir

d'effacer ce schisme et tant d'autres haines se brise trop souvent sur la violence au lieu de s'appuyer sur la confiance.

#### Le modèle Jésus

Certes, les difficultés de notre capacité à vivre ensemble et en paix ne s'effaceront pas comme un miracle. A la vitesse où se propagent les informations, donc aussi les insultes et les déchirements, la patience, la rencontre, l'écoute et le dialogue seront des leviers indispensables à la compréhension réciproque de nos cultures. Pour nous, chrétiens, Jésus est l'image, le modèle, la « présence réelle » d'une volonté de pardon, de rédemption. Jésus est Amour. Jamais nous ne serons abattus ni soumis si nous entendons et suivons sa parole. Et c'est ce que tentent, à leur manière, les personnes dites « consacrées », que l'on présente depuis trois ans dans les colonnes de GRANDIR et dont on parle depuis quelque temps grâce au



magnifique petit livre « Aimer c'est tout donner. » On prévoit pour cet ouvrage, toutes traductions comprises, un tirage qui dépassera, de notre Suisse romande à Pékin et de Rome au Brésil, plus de 5 millions d'exemplaires. Est-ce un rêve? Non. Une espérance.

### Pâques est en approche

Vivre ensemble, aujourd'hui, c'est être rassemblé tous les jours avec des collègues de tous pays, de toutes races, de toutes langues. Le monde, sous nos yeux et de notre main, change de dimension. Une crise quelque part? C'est la guerre. Une réussite, y compris une fusée qui se pose sur une planète ou une compétition sportive: on suit passionnément devant l'écran, en

temps réel, l'évolution des choses. Ce monde peut être beau, passionnant. Risqué, turbulent, mais aussi déterminé, créatif. Pâques est en approche. Laissons-nous conduire, soyons aussi inventifs, spirituellement parlant. L'évangélisation naîtra de notre espérance. Le Seigneur nous guide.

Publicité

